

## Venezuela en último lugar mundial en cuanto a libertad económica (informe)



*mié, 19 sep 2012*

Venezuela es el peor país del mundo en cuanto a facilidades para crear una empresa y ejercer la libertad económica, según un informe sobre 144 naciones divulgado este miércoles por el liberal Instituto Cato estadounidense.

Hong Kong encabeza la lista de Libertad Económica, con una nota de 8,90 en una escala de 0 a 10, según la metodología de este instituto y en base a datos de 2010.

Le siguen Singapur (8,69) y Nueva Zelanda (8,36).

Estados Unidos, que acostumbraba a estar en los primeros lugares del listado en los años 1980, ha ido bajando posiciones hasta situarse en la posición 18. Antes, en décima posición, se halla Chile (Berlín: [G4R.BE](#) - [noticias](#)).

El Instituto Cato defiende los postulados de economistas como Milton Friedman (1913-2006) o el austriaco Friedrich Hayek (1899-1992), ambos Premios Nóbel y partidarios del máximo de libertad económica posible y de un papel limitado del Estado.

Venezuela ostenta una puntuación de 4,07 puntos.

En penúltimo lugar está Birmania (4,29), y en antepenúltimo Zimbabue (4,35), ambos países sujetos a sanciones de la comunidad internacional.

Venezuela, Argentina, Islandia y Estados Unidos registran las peores caídas en la lista desde 2000, destaca el Instituto Cato.

Venezuela es "un país rico en recursos con las peores instituciones económicas de América Latina", critican los autores, que recuerdan que el Banco Mundial también lo sitúa en último lugar en su índice anual sobre libertad empresarial.

Para establecer su lista, el Instituto Cato y los economistas asociados al proyecto tienen en cuenta 24 variables, agrupadas en cinco apartados: la talla del gobierno, el sistema legal, la política monetaria y datos macroeconómicos, la libertad comercial y la regulación.

En América Latina, los países más libres económicamente son Chile, Perú, Panamá, Colombia y México.

"Comparados con otros países, la mayoría de naciones latinoamericanas tienen gobiernos cuya talla es pequeña, pero sus sistemas legales están politizados", explicó el texto.